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Departamento Técnico de ANFAPA 

Morteros de albañilería  

Entrevista a Manuel Grandes 

Entrevista a Manuel Grandes, presidente de la sección de Morteros de Albañilería de ANFAPA. 

Director General de SUCO, una de las principales empresas nacionales del sector.

¿Qué empresas tienen cabida en la sección de morteros de albañilería de la nueva asociación? 

En la sección de morteros de albañilería tienen cabida tanto las empresas cuyo único objeto sea la 

fabricación de morteros secos de albañilería como aquellas que comparten la elaboración de estos 

con la de morteros técnicos (especiales) e incluso con sistemas de aislamiento térmico de edificios. 

El mortero industrial en España ha invertido en estos años la tendencia tradicional de uso frente al 

mortero hecho en obra. ¿Cuáles son las pautas para conseguir aumentar aún más el uso del mortero 

industrial? 

Creo que para aumentar la penetración del mortero seco habría que hacer hincapié en tres aspectos 

que han sido fundamentales hasta hoy. Hablamos de normalización y prescripción 

fundamentalmente. 
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Los prescriptores (fundamentalmente arquitectos) tienen que apoyar y apoyarse en los fabricantes 

industriales frente al mortero hecho en obra. Igualmente, las Administraciones pueden y deben exigir 

materiales certificados en la ejecución de sus proyectos y obras. 

¿Es valorada por el sector la normativa del producto UNE EN 998-2 y el marcado CE? ¿La 

Asociación ha desarrollado herramientas de ayuda al profesional? 

Efectivamente. El marcado CE se ha convertido en un complemento obligado y necesario de los 

morteros de albañilería. Es un certificado que goza de prestigio y que le da una tranquilidad a 

prescriptores e incluso a empresas aseguradoras. 

En cuanto a herramientas de ayuda, quiero recordar la labor divulgativa que tanto AFAM como 

ANFAPA desarrollaron y continúan desarrollando. Jornadas técnicas para profesionales y edición y 

distribución de un buen número de publicaciones (Normas, Guías de uso, etc..) que fueron y son 

muy valoradas por los profesionales. 

Es una de las prioridades de ANFAPA: Estar al lado del profesional para que encuentre en los 

fabricantes la ayuda y el apoyo que pueda necesitar para un correcto uso de nuestros materiales. 

¿Cree que el CTE ha contribuido de forma positiva en la solicitación de morteros industriales por 

parte de prescriptores, proyectistas, promotores, etc.? ¿Ha desarrollado la asociación herramientas 

de ayuda al profesional? 

Evidentemente la aparición del CTE ha ayudado en tanto en cuanto se trata de una normativa 

aceptada y obligatoria para todo el sector. Sin embargo, quiero destacar que, según nuestros 

cálculos, la cantidad de mortero hecho en obra supone casi la mitad de todo el mortero que se 

elabora en España. 

A este respecto pensamos que la Administración, las promotoras, estudios de arquitectura e 

ingenierías han de exigir mayor control a las constructoras en cuanto al mortero aplicado en la obra. 

En cuanto a las herramientas, como ya mencioné anteriormente que ANFAPA se vuelca en la labor 

divulgativa a través de todos los canales a los que tenemos acceso. 

La misma página web de la asociación es el mejor ejemplo de nuestra apuesta por la información. 
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De todos es sabido el descenso de la construcción en los últimos años en España y la situación 

sanitaria que estamos viviendo a nivel mundial. ¿Cómo afrontan los fabricantes de mortero esta 

situación? ¿Cuál es el panorama actual de los morteros industriales a nivel nacional? 

En lo referente a la situación sanitaria, se afronta salvaguardando la salud de los trabajadores por 

encima de cualquier circunstancia. Con responsabilidad y atendiendo a todas las recomendaciones 

de las autoridades. 

En lo concerniente al panorama, existen dos palabras que resumen el sentir de los fabricantes hoy: 

Preocupación e incertidumbre. 

El panorama es bastante sombrío ante el parón que se viene notando en la construcción y sobre 

todo la ausencia de grandes proyectos o la ralentización de otros no invitan al optimismo. Sería muy 

conveniente que desde las Administraciones se impulsaran políticas encaminadas a una 

reactivación del sector. La iniciativa privada necesita un poco de aliento de los poderes públicos. A 

situaciones excepcionales, soluciones excepcionales. 

¿Cuáles son los objetivos planteados dentro de la sección de albañilería? 

Desarrollar acciones encaminadas a la implantación de los morteros industriales frente a los 

fabricados “in situ”. A este respecto se están intentando promover reuniones con las distintas 

administraciones para hacerles ver, una vez más, las ventajas de emplear productos con la garantía 

de un fabricante frente a los realizados por gente que, a menudo, desconoce el oficio de albañil. 

Igualmente colaborar con otras asociaciones con las que existan confluencia de interés, por 

ejemplo, con Hyspalit estamos desarrollando una guía divulgativa de fábricas de ladrillo visto. 

En definitiva, promover el empleo cada vez mayor de nuestros morteros y defender los intereses de 

nuestros asociados. 
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